



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

RESUELVE

Declarar de interés al Centro de Investigación del Ciclo Económico creado por la Bolsa de Comercio de Rosario (BCR) y la Bolsa de Comercio de Santa Fe (BCSF) por la confección y publicación mensual de su Informe de Coyuntura Económica en agosto de 2024.

FIRMA: DIPUTADA MÓNICA FEIN
ACOMPaña: DIPUTADO ESTEBAN PAULÓN



FUNDAMENTOS

Sr. presidente:

El presente proyecto tiene por objeto declarar de interés nacional al Centro de Investigación del Ciclo Económico (CICEC) por la confección del Informe de Coyuntura Económica Argentina, Centro creado por la Bolsa de Comercio de Rosario y la Bolsa de Comercio de Santa Fe a partir de un trabajo estadístico hecho en conjunto entre ambas instituciones e integrado por economistas que se desempeñan en la misma.

Esta publicación mensual presentada en la Casa de Santa Fe en Capital Federal el pasado 30 de julio, con la presencia del Gdor. de Santa Fe Maximiliano Pullaro, y que tiene por objeto sintetizar la información de dos índices claves: el Índice Compuesto Coincidente de Actividad Económica (ICA) que muestra el nivel general de la actividad económica en momento actual y el Índice Compuesto Líder de Actividad Económica (ILA) que permite anticiparse a los picos y valles que pueden presentarse en el futuro; ambos índices de reconocida validez internacional.

Teniendo en cuenta esto, cada índice compuesto resume en único número mensual la conducta de un conjunto de series proporcionando una visión clara y concisa de la actividad económica, ofreciendo una nueva perspectiva para decodificar ciclos económicos que permitan identificar si nos encontramos en fase de expansión o recesión, comprendiendo así la coyuntura económica para la toma de decisiones.

En particular, el ICA-ARG sintetiza información comparable de diez indicadores económicos que abarcan amplios sectores de actividad y tienen una naturaleza de series coincidentes, a saber: (1) producto de los principales cultivos extensivos, (2) producción nacional, (3) actividad de la construcción, (4) importaciones totales de bienes, (5) ventas minoristas, (6) patentamientos de vehículos nuevos, (7) recaudación nacional total, (8) asalariados del sector privado registrado, (9) tasa de entrada al mercado laboral, (10) remuneración bruta total real -sector privado registrado-.



Con respecto las perspectivas económicas referenciadas con el ILA-ARG, permiten identificar si los ciclos económicos posteriores indicarían una posible expansión o retraimiento económico; perspectiva futura necesaria no sólo para el sector privado de nuestro país sino también para municipios, provincias y para el Estado nacional.

La importancia de la información brindada por el CICEC es fundamental y de alta calidad, apoyada en un detallado análisis de cada variable y en un marco metodológico que permite sintetizar, de manera conjunta y evolutiva, diez indicadores representativos de la economía nacional. Dichos indicadores fueron seleccionados de acuerdo al abordaje de los denominados *leading economic indicators* del *National Bureau of Economic Resarch (NBER)*¹ y de *The Conference Board (TCB)*² de EEUU, y en base a la adaptación metodológica desarrollada entre 1994 y 2016 por el Dr. Juan Mario Jorrat³ en la Universidad Nacional de Tucumán para el estudio de los ciclos económicos de Argentina. Esta información presentada mensualmente es absolutamente relevante para la toma de decisiones en el corto, mediano y largo plazo ya sea por el sector privado como así también por el sector público.

FIRMA: DIPUTADA MÓNICA FEIN

ACOMPaña: DIPUTADO ESTEBAN PAULÓN

¹ <https://www.nber.org>

² <https://www.conference-board.org/us>

³ Profesor Consulto de la Universidad Nacional de Tucumán y Premio Kónex al Análisis Económico Aplicado